

« Vivez ce que vous célébrez » !



Cette phrase du rituel de l'ordination des prêtres résonne en moi depuis 27 ans. Depuis qu'un prêtre de mon diocèse l'avait méditée pour des futurs ordonnés, dont je faisais partie, entourés des premiers témoins de la foi de Rome dans les catacombes de Priscille, ces trois mots résonnent profondément en moi : « *Imitamini quod tractatis* », « vivez ce que vous célébrez ».

Tout part du sacrement de l'eucharistie, où Dieu se donne par Amour. « *L'Église fait l'eucharistie, mais aussi l'eucharistie fait l'Église* », comme le disait le cardinal de Lubac dans son ouvrage *Méditation sur l'Église*. Plus largement, tout part du sacrement du baptême, où nous sommes plongés dans la vie du Christ mort et ressuscité ; et tout part de la Parole de Dieu qui vient nourrir nos vies. La grâce de Dieu est première, elle nous précède toujours et nous appelle.

Cette vie de Dieu irrigue littéralement toute notre vie humaine et ecclésiale, elle nous permet de nous développer, de grandir, d'accomplir ce que nous portons au plus profond de nos vies, de porter du fruit pour nous et pour tous ceux qui nous entourent, et de devenir un refuge pour tous. À l'image de l'arbre qui, planté près d'un ruisseau, pousse, grandit et devient un refuge pour tous les oiseaux du ciel, offre son ombre rafraîssante et des fruits qui font la joie de toutes les créatures.

« *Heureux est l'homme qui n'entre pas au conseil des méchants (...) mais se plaît dans la loi du Seigneur et murmure sa loi jour et nuit ! Il est comme un arbre planté près d'un ruisseau, qui donne du fruit en son temps, et jamais son feuillage ne meurt ; tout ce qu'il entreprend réussira.* » (Psaume 1, 1-3).

Notre Église, enracinée dans le Christ, puisant en Lui toute la sève nécessaire, éclairée par les Béatitudes et guidée par Marie, l'étoile du matin, pourra se développer, offrir hospitalité, nourriture et soin, enfin montrer au monde qui nous entoure le chemin vers Dieu. C'est ce que le blason désire rappeler à sa manière.